

Nº 114 – 2023.1: ANNO 30

CONFERENCIA DE ASISTENTES ESPIRITUALES GENERALES
OFS – JUFRA (CAS)

KOINONIA

... juntos en el camino

“LOS FRANCISCANOS EN LA CELEBRACIÓN DE LOS JUBILEOS”



LA REGLA AL SERVICIO DEL CARISMA

Fr. Pedro Zitha, OFM



Introducción

Una Regla de vida es absolutamente indispensable para vivir correctamente la propia vocación solo o acompañado. A través de Cristo, toda persona que quiera vivir el estilo de vida evangélico es capaz de comprender que la vida es anterior a la Regla y que la Regla sirve simplemente como recordatorio para centrarse en el amor a Dios y al prójimo. La Regla es una herramienta para salvaguardar nuestra libertad de amar y vivir nuestras vidas según el amor a Dios y al prójimo.

La familia franciscana tendrá la alegría de celebrar los centenarios Franciscanos con diferentes oportunidades para realzar el don del carisma franciscano. Las celebraciones se dividirán en diferentes etapas, en 2023 con la aprobación de la Regula Bullata y la Navidad de Greccio, en 2024 con los Estigmas, 2025 con el Cántico del Hermano Sol y en 2026 con el tránsito de San Francisco. La Conferencia de Asistentes Espirituales (CAS) ha decidido aportar su contribución reflexionando sobre diversos temas relativos a la celebración de los jubileos. Para este año el tema general es Los Franciscanos en la Celebración de los Jubileos dividido en cuatro subtítulos: La Regla al servicio del Carisma; el Santo Evangelio como Regla de Vida; el Significado del Belén en el Mundo de Hoy; el Belén en la Iglesia. Esperamos que estos temas den un impulso a la familia franciscana en sus diversos niveles y nuevos caminos de vida para redescubrir la alegría y el sentido de vivir hoy el carisma franciscano.

I. El Evangelio y la Regla franciscana

La Regla franciscana y la del franciscano seglar es observar el estilo de vida evangélico, aunque sean llamados a estilos de vida diferentes, pero todos deben "hacer presente el carisma del común Seráfico Padre en la vida y en la misión de la Iglesia"¹ y en el mundo en el que viven. La vida de San Francisco de Asís fue un auténtico ejemplo de vida inspirada en el Evangelio. Su Regla de Vida no fue otra cosa que una búsqueda de Dios en todo lo que hacía y un intento de vivir su vocación con mayor eficacia. Su vida estaba enraizada en la Escritura y apuntaba siempre hacia Cristo.

Una regla de vida que se abraza durante la profesión sirve de guía y también pretende proporcionar apoyo a medida que uno continúa en el discernimiento de una relación personal con Dios y con los demás. Una regla de vida ayuda a convertirse en una persona de fe integral y con el Evangelio la mente y el corazón se iluminan, guían e inspiran para vivir el Carisma no para uno mismo sino para contribuir a la vida de la Iglesia y de la sociedad.

Es una regla de vida inspirada en el Evangelio de Jesucristo que orienta un estilo de vida, esto es lo que hace a la Regla de la OFS totalmente diferente de cualquier otra regla de cualquier

¹ Regla OFS 1

gobierno en este mundo que es simplemente un conjunto de principios explícitos que regulan la conducta en una esfera particular de actividad.

El Evangelio es la vida, la verdad y el camino que todo profeso está llamado a seguir, o mejor, a vivir. Por tanto, para profesar y vivir con sentido la propia vocación según la Regla de la OFS, es necesaria "una lectura verdadera y asidua del Evangelio", permitiendo que el Evangelio sea no sólo la guía, sino un medio real y esencial para una correcta comprensión de la Regla.

La Escritura debe preceder siempre a la Regla. San Francisco, leyendo la Sagrada Escritura, se inspiró

para escribir una Regla de vida que luego le sirvió como clave para una clara interpretación y comprensión de la Sagrada Escritura. Los franciscanos seculares, obligados por profesión a vivir la Regla, están llamados al mismo tiempo a anunciar a Cristo con su vida y su palabra, dando testimonio de Él en su misión en el mundo. "Háganse presentes con el testimonio de su vida humana y también con iniciativas valientes, tanto individuales como comunitarias, en la promoción de la justicia, y en particular en el ámbito de la vida pública, comprometiéndose en opciones concretas coherentes con su fe"².

Para que la Regla y la vida de los franciscanos observen el Evangelio, su vida cotidiana debe tener a Cristo como inspiración y centro de su vida. Cuando Cristo es el modelo de vida, la regla de vida tiene más sentido y finalidad. El objetivo de vivir el Evangelio será entonces dar testimonio de Cristo en el mundo en el que uno vive y trabaja. Cuando el Evangelio se abraza de todo corazón, puede fácilmente "dar forma a las vidas"³, dar dirección, dar propósito a la vocación.

II. El carisma franciscano en la Iglesia

El carisma es un don personal de Dios utilizado para el bien de toda la Iglesia para el mundo. El carisma de San Francisco de Asís es simplemente vivir el Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo. El Evangelio se convierte en un punto de referencia esencial y el corazón de cada franciscano como lo es para todos los cristianos.

El significado de los carismas en la vida de la Iglesia es fundamental para el crecimiento de su misión en el mundo. Los carismas no deben limitarse a un momento concreto de la vida del cristiano, sino que todos los carismas deben ser operativos y permitir la manifestación de la creatividad del Espíritu Santo en la Iglesia en cualquier circunstancia de la vida.

² Regla OFS, 15; Apostolicam Actuositatem, 14

³ Cf. Discurso del Santo Padre Francisco a los participantes en el Capítulo General de la Orden Franciscana Secular, Sala Clementina, lunes 15 de noviembre de 2021.

La vocación franciscana es una llamada personal a vivir en fraternidad y, al mismo tiempo, a vivir esta vocación en la Iglesia y en la sociedad. La Iglesia expresó su alegría durante la aprobación de la Regla cuando dijo: "Nos alegramos de que el "carisma franciscano" siga siendo hoy vigoroso para el bien de la Iglesia y de la comunidad humana, a pesar del avance de doctrinas acomodaticias y del crecimiento de tendencias que alejan a las personas de Dios y de las cosas sobrenaturales"⁴.

Sin duda, son muchos los desafíos cotidianos que todo franciscano seglar debe afrontar en este mundo moderno tan hostil a todo lo que concierne a Dios y a las enseñanzas de la Iglesia. Por eso "es necesario comprometerse con convicción en esa alta medida de la vida cristiana ordinaria"⁵ para vivir mejor el carisma en el presente sin olvidar los orígenes, es decir, el pasado, y al mismo tiempo proyectar el futuro.



La pregunta hoy debería ser: ¿cómo se vive el Carisma Franciscano en la Iglesia y en el mundo de hoy? Las respuestas no sólo deben ser escuchadas, sino que deben ser vistas y experimentadas especialmente por aquellos que no pertenecen a la familia franciscana, porque cuando el Carisma es bien vivido, atrae a otros, da alegría y plenitud a quienes lo viven. El Carisma franciscano nunca debe ser algo

teórico porque es el Evangelio mismo de Jesús que no sólo nos revela su identidad, sino que se ofrece a nosotros para que podamos ser alimentados, sanados y llevados a la salvación. Por lo tanto, quienes profesan la Regla franciscana, tanto seglares como miembros de la Primera Orden y de la TOR, deben hacer que esta Regla de vida sea auténtica, tangible y concreta para que todas las sociedades puedan experimentar el Amor de Dios a través del cuidado y la preocupación por los marginados y los pobres.

Esto, por supuesto, requiere una conciencia constante de los dones específicos que Dios nos ha dado, según la gracia concedida a cada uno, destinados a servir a todo el cuerpo de la Iglesia, y los beneficios de los dones concedidos están destinados a los demás, porque "en la vida común es necesario que la fuerza del Espíritu Santo dada a uno se transmita a todos. Quien vive solo puede tener un carisma, pero lo inutiliza manteniéndolo inactivo, porque lo ha enterrado en sí mismo"⁶.

La vida fraterna que los franciscanos abrazan tanto en la Primera Orden como en la TOR, así como para los franciscanos seglares, permite a cada miembro vivir el carisma franciscano en la fraternidad, compartir sus dones con toda la fraternidad y con la sociedad en general. Como

⁴ Carta apostólica de aprobación seraphicus patriarcha de Pablo VI ad perpetuam rei memoriam.

⁵ Cf. Discurso de Juan Pablo II a los participantes en el Capítulo general de la Tercera Orden Franciscana Seglar, viernes 22 de noviembre de 2002.

⁶ Congregación para la Doctrina de la Fe, Carta Iuvenescit Ecclesia a los Obispos de la Iglesia Católica sobre la relación entre los dones jerárquicos y carismáticos para la vida y la misión de la Iglesia. n.5

cristianos y miembros de la familia franciscana, a cada uno, independientemente de su edad, "le es dada la manifestación del Espíritu para el bien común". (LG 12)

III. La relevancia de la Regla en el mundo occidental

La Regla Franciscana Seglar ha sido modificada o actualizada varias veces y en cada ocasión ha sido relevante para el período y la historia de la Orden. El carisma franciscano es



antiguo y, sin embargo, muy actual y adecuado a la época y a las circunstancias, sencillamente porque su carisma es vivir el estilo de vida evangélico. Consiste en vivir auténticamente y es responsabilidad de cada uno hacer de la Regla una expresión de vida, la de vivir el Evangelio, coherente con la vida cotidiana y con un estilo de vida personal capaz de atraer a otros a seguir las mismas huellas de Jesús a través del ejemplo de Francisco de Asís.

Muchos penitentes se han sentido fascinados por la Regla de Vida Franciscana y cada uno ha buscado siempre vivirla de una manera que explora nuevos modos y formas de abrazar el carisma para hacerlo más productivo y eficaz para sus vidas. No es de extrañar que la Orden Franciscana Seglar y la Primera Orden y la TOR hayan crecido en número. La pregunta es: ¿qué ha cambiado ahora? La respuesta no es tan sencilla, pero es importante comprender que cada generación tiene sus propias maneras de vivir el carisma y que las personas también tienen diferentes maneras de percibir este carisma. Sin embargo, en toda circunstancia y período de la vida, el carisma franciscano es vivir la vida evangélica, pues no tiene otra cosa que el Evangelio, que exige un verdadero testimonio, una experiencia de vida y obliga a un verdadero anuncio de la buena nueva vivida y profesada.

Por tanto, no se trata de la pertinencia del carisma en sí, sino de cómo quienes han abrazado este carisma lo viven auténticamente en sus familias, conventos, lugares de trabajo y en la sociedad en su conjunto. El Concilio Vaticano II, a través del Decreto "Perfectae caritatis"(2), habla de la "La adecuada adaptación y renovación de la vida religiosa comprende a la vez el continuo retorno a las fuentes de toda vida cristiana y a la inspiración originaria de los Institutos, y la acomodación de los mismos, a las cambiadas condiciones de los tiempos. Esta renovación habrá de promoverse, bajo el impulso del Espíritu Santo y la guía de la Iglesia, teniendo en cuenta los principios siguientes:



a) *Como quiera que la última norma de vida religiosa es el seguimiento de Cristo, tal como lo propone Evangelio, todos los Institutos ha de tenerlos como regla suprema.*

b) *Redunda en bien mismo de la Iglesia el que todos los Institutos tengan su carácter y fin propios. Por tanto, han de conocerse y conservarse con fidelidad el espíritu y los propósitos de los Fundadores, lo mismo que las sanas tradiciones, pues, todo ello constituye el patrimonio de cada uno de los Institutos.*

c) *Todos los Institutos participen en la vida de la Iglesia y, teniendo en cuenta el carácter propio de cada uno, hagan suyas y fomenten las empresas e iniciativas de la misma: en materia bíblica, litúrgica, dogmática, pastoral, ecuménica, misional, social, etc.*

d) *Promuevan los Institutos entre sus miembros un conocimiento adecuado de las condiciones de los hombres y de los tiempos y de las necesidades de la Iglesia, de suerte que, juzgando prudentemente a la luz de la fe las circunstancias del mundo de hoy y abrasados de celo apostólico, puedan prestar a los hombres una ayuda más eficaz.*

Cada miembro de la OFS, como San Francisco, está llamado a desempeñar su propia función de señal, a ser un punto de referencia seguro para un cristianismo integral vivido en plenitud, sin limitarse a la respectiva Orden, Familia e Iglesia. Cada miembro tiene su propio modo de vivir el carisma franciscano, su vocación y misión en la Iglesia, pero en esta unicidad estamos llamados a dar vida, a entrar en la lógica del Evangelio, es decir, a realizar en nosotros mismos la misión de dar vida al carisma franciscano para que el mundo encuentre en nosotros a un Cristo vivo.

El mundo de hoy es muy visual, nunca se contenta con oír sin ver. No basta decir que se pertenece a la OFS o a la familia franciscana, no basta explicar lo que es la OFS o los franciscanos. En primer lugar debe estar el testimonio de vida con la Palabra anunciada con hechos concretos y tangibles. "Muéstrame tu fe sin obras, y yo te mostraré mi fe con mis obras" (Sant 2,18).

Conclusión

Seguir una determinada Regla de vida no significa simplemente profesarla, sino comprometerse a fondo, dejar crecer en la propia vida la semilla de la fe, aprender a escuchar y abrazar a Cristo, y compartir a ese mismo Cristo con los demás. Ser franciscano no es ni más ni menos que integrar la propia vida en la del Evangelio, con sus exigencias y alegrías. En ambos casos, significa que Cristo debe ser el centro y el foco, porque vivir el Evangelio significa ser parte del amor de Cristo en cualquier circunstancia de la vida. Un amor que produzca un impacto positivo en la vida de los demás.



Reuniones, Visitas y Capítulos

Tempo Forte - Conferencia de Asistentes Espirituales (CAS)

Los miembros de la Conferencia de los Asistentes generales OFS se reunieron para el Tempo Forte en Palma de Mallorca, en el convento "San Francisco" de la TOR, del 10 al 17 de diciembre de 2022. Fr. Tomas Ginga, OFM Cap. no pudo asistir por motivos de estudio (lengua francesa).

Los trabajos de la CAS comenzaron el domingo 10 a las 9.00 horas, siguiendo el orden del día previsto. Por la tarde, tuvimos la oportunidad de reunirnos con Fr. Manuel Romero, Ministro Provincial de la TOR, en su residencia curial La Porciúncula, y tratar el tema de las fraternidades de la OFS en Mallorca, la Asistencia espiritual que se ofrece a estas fraternidades, etc.

El martes por la tarde nos reunimos con el consejo regional de Baleares; fue una reunión muy positiva y nos sorprendió maravillosamente su optimismo y vivacidad. El Ministro Regional de la OFS, Jordy Llabres, así como el Viceministro son jóvenes, llenos de esperanza, y compartieron con nosotros sus sueños y esperanzas de fortalecer la OFS y hacer avanzar también la JUFRA. La conversación terminó con un ágape fraterno, ofrecido por ellos mismos en el convento.

El miércoles, a las 12 del mediodía, nos reunimos con nuestros asistentes espirituales Fr. Carlos Enrique, OFM y Fr. Gil Pares, OFM Cap., que compartieron con nosotros su trabajo; después llegó también Fr. Jaime Puiserver, TOR. La semana fue intensa pero también fructífera ya que logramos alcanzar nuestro objetivo.

Kenia- Capítulo nacional electivo

Del 08 al 11 de diciembre de 2022, en la Escuela Primaria Nakuru South, tuvo lugar la celebración del Capítulo nacional electivo de la Fraternidad OFS de Kenia. El referido Capítulo fue presidido por la Consejera de la Presidencia y responsable del área, Hermana Eremenciana Chinyama, OFS, y asistida por el Delegado de la Conferencia de Asistentes espirituales generales, Fr. Emmanuel Masereka, OFM Cap.

El Capítulo comenzó por la tarde de ese mismo día, 8 de diciembre, con la celebración de la Santa Misa, presidida por el Fr. James Wanzala, OFM Conv., Asistente espiritual nacional, y concelebrada por Fr. Emmanuel Masereka, delegado de la CAS para este Capítulo nacional. La elección se realizó el 10 de diciembre, respetando los procedimientos constitucionales y los del Estatuto nacional en lo que se refiere a este acto. De este modo, el acto electoral dio

lugar a la elección del Ministro nacional y de los demás cargos que componen el Consejo Nacional. El Hermano Patrick Kamau fue elegido Ministro Nacional y Consejero Internacional al mismo tiempo.

De manera general, el capítulo se celebró en un ambiente fraterno de apertura y escucha de la voz del Espíritu Santo, que favoreció la acogida de los hermanos a los diversos servicios del Consejo Nacional.

Singapur - Capítulo nacional electivo

El Capítulo Nacional de la Fraternidad Emergente de Singapur se celebró el 7 de enero de 2023 en el Centro Católico de Singapur. La primera parte estuvo presidida por Janet Lim, Ministra Nacional saliente, que dio la bienvenida a todos los hermanos y hermanas a las 9.30 horas.

El Capítulo comenzó el sábado a las 9.30 horas. Janet Lim, Ministra nacional saliente, dio la bienvenida a todos los hermanos y hermanas. Tras la presentación de los informes, Fr. Derrick Yap, OFM, Custodio nacional y Asistente espiritual, hizo su presentación espiritual. Fr. Stefan Acatrinei, OFMConv, también fue invitado a motivar a la asamblea para vivir con fe verdadera este evento. Hizo hincapié en la importancia de abrazar la cruz que Dios nos ha dado; de hecho, es la única que mejor se adapta a nosotros.

La segunda parte del Capítulo fue presidida por Francis Byungju Park, Consejero de la Presidencia de la CIOFS, como delegado de Tibor Kauser, Ministro general de la OFS, y Fr. Stefan Acatrinei como testigo del Capítulo. Estuvieron presentes 21 capitulares y 11 observadores. También contamos con la presencia de dos Asistentes espirituales: Sor Victorine Fernandez, FMM y Fr. Vernon Chua, OFM.

El Capítulo transcurrió muy bien y el Presidente dio algunos consejos útiles. Aceptó las candidaturas presentadas Janet Lim fue reelegida Ministra Nacional y Jennifer Marie Suriyacala Viceministra Nacional. Todo el Consejo Nacional renovado fue instalado durante la celebración eucarística, presidida por Fr. Derrick Yap, OFM. La homilía fue pronunciada por Fr. Stefan Acatrinei OFMConv.

La Fraternidad nacional es todavía pequeña, pero sus hermanos y hermanas están comprometidos en promover la vocación de la OFS y los resultados ya se están viendo. El ambiente encantador, que todos hemos experimentado, promete mucho para esta fraternidad emergente.

Tchad- Capítulo Nacional y Visita Pastoral Fraternal

Del martes 9 al domingo 15 de enero de 2023, Los hermanos, Adolph Atsu Assagba, Consejero de Presidencia del CIOFS, y Fr. Tomàs Ginga Panzo Suva OFM Cap, en representación de la Conferencia de Asistentes Espirituales generales, estuvimos en el

Chad a petición del Ministro General de la Orden Franciscana Seglar para la Visita Fraternal y Pastoral de la Fraternidad Seglar del Chad, y a petición de su Consejo Nacional.

Recordamos que las dos (2) últimas visitas fraternas y pastorales tuvieron lugar en diciembre de 2013 y enero de 2020.

Según el artículo 94 de las Constituciones Generales de la Orden Franciscana Seglar (OFS), la visita fraternal es un momento de comunión, expresión del servicio y del interés concreto de los responsables seglares en los diversos niveles, para que la fraternidad crezca en la fidelidad a su vocación. Con esta preposición realizamos la visita fraternal y pastoral, visitando casi todas las fraternidades locales, excepto las del norte, que debido a las grandes distancias no lo consiguieron.

El 14 de enero se celebró en la sede nacional de Moundou el Capítulo Nacional Electivo, en el que se eligió al Ministro Nacional, Consejero Internacional y a los nuevos miembros del Consejo Nacional para el trienio 2023-2026. Así, el Hermano Ange Gabriel fue (re)elegido Ministro Nacional y Consejero Internacional al mismo tiempo.

La Misa de inauguración y clausura de la Visita y Capítulo fue presidida por Fr. Olivier, OFMcap., antiguo Asistente nacional, y concelebrada por Fr. Tomas Ginga Panzo Suva, OFMcap., Asistente espiritual general, y Fr. Marcel Boumwassi, OFMcap., actual Asistente nacional.

Malasia - Capítulo nacional electivo

El Capítulo electivo de la fraternidad nacional emergente de Malasia se celebró del 12 al 14 de enero de 2023 en el Centro de Retiros de Tatal, en Keningau. La mayoría de los hermanos y hermanas de Malasia Oriental y Occidental llegaron el martes por la tarde al hermoso Centro de Retiros.

El Capítulo se abrió con la celebración de la Santa Eucaristía a las 18.00 horas, seguida de la cena. Marina Anjuman, Ministra nacional saliente, pronunció su discurso a las 20 horas, seguido de la intervención del representante de la CAS, Fr. Stefan Acatrinei, OFMConv. Destacó el papel de la Fraternidad de la OFS, que consiste en llevar a cabo la tarea encomendada por el Señor a San Francisco: reparar su Iglesia en una sociedad difícil. La primera jornada concluyó con la oración de la noche, a las 21.30 horas.

El segundo día comenzó a las 6.30 con la oración de la mañana, seguida del desayuno. De las 9.00 a las 12.30 se presentaron los informes nacionales, seguidos del almuerzo.

El Capítulo electivo fue presidido por Francis Byungju Park, Consejero de Presidencia OFS para Asia-Oceanía, como delegado de Tibor Kauser, Ministro General OFS, de las 14.00 a las 17.00 horas, con el testimonio de Fr. Stefan Acatrinei, OFMConv. Marina Anjuman fue reelegida Ministra nacional y Steven Joseph Viceministro nacional y Consejero internacional. El Consejo nacional se renovó parcialmente y tomó posesión durante la celebración de la Santa Eucaristía.

Tras la cena, de 20.00 a 21.30 h, se desarrolló un programa muy hermoso en el que participó toda la asamblea (40 capitulares y 26 observadores). Expresó la alegría franciscana de manera original: cantos, bailes, de modo que la alegría se hizo visible, tangible y contagiosa. El segundo día terminó con la oración de la noche a las 21.30.

El sábado, tercer día, comenzó con la celebración de la Santa Eucaristía a las 6.30 h, seguida del desayuno. El Capítulo se celebró en un ambiente sereno y alegre, que hizo experimentar a muchos participantes la presencia del Espíritu Santo. Todos los momentos (oración, desayuno, etc.) fueron preparados por una fraternidad local.

Albania - Capítulo nacional electivo

Un día antes del Capítulo, en el Convento OFM de Shkodra, tuvo lugar un encuentro fraterno entre el Consejo Nacional saliente con su Asistente Nacional, Fr. Valentin Tinaj, OFM, y la Delegada del Ministro General Tibor Kauser: Noemí Paola y el Asistente General, Fr. Carlos Ginés, TOR.

El sábado, 21 de enero de 2023, se celebró en la ciudad de Shkodra el Capítulo nacional OFS de Albania. El convento de la Curia Provincial OFM acogió a los 35 participantes en el Capítulo nacional. Tras el informe de la Ministra nacional saliente y del Tesorero nacional saliente, se plantearon preguntas y sugerencias. La Consejera internacional Noemí Paola exhortó a la responsabilidad en los servicios aceptados y a la importancia de la formación.

El sábado por la tarde, ante la Delegada de la Ministro general de la OFS y el Asistente espiritual general, el Capítulo nacional eligió por votación secreta: a Lazer Gega como Ministro nacional y a Vera Dedi como Viceministro para los próximos tres años. El Capítulo se celebró en un espíritu de alegría, fraternidad y esperanza. Los hermanos y hermanas reunidos dieron gracias a Dios compartiendo su fe en la Eucaristía por el Capítulo celebrado.

Ruanda - Capítulo nacional electivo

El 26 de enero de 2023, a las 18.30 horas, en la iglesia parroquial de Kivumu, confiada a los Hermanos Menores, donde se encuentra la sede nacional de la OFS en Ruanda, se celebró la Misa de apertura del Capítulo nacional electivo de la Fraternidad OFS. La celebración eucarística fue presidida por Fr. Tomas Ginga Panzo Suva, OFMcap., Asistente general, concelebrada por el Asistente nacional, Fr. Bishyanuka Joseph, OFM, y estuvieron presentes todos los hermanos y hermanas franciscanos seglares delegados para este evento.

El día 28, día de la elección, el Capítulo fue presidido por el Consejero Internacional de Presidencia, Adolph Koku Assagba, OFS, como responsable del área y Delegado del Ministro General Tibor Kauser, y asistido por Fr. Tomas Ginga Panzo Suva, OFMcap., como representante de la Conferencia de Asistentes generales (CAS). El acto de elección dio lugar a la elección del Ministro nacional y de los consejeros. Así, en la primera votación, el

Hermano Hafashimana Valens fue elegido Ministro Nacional de la Fraternidad de Ruanda; según los Estatutos de la Fraternidad de Ruanda, es Consejero Internacional ante el CIOFS.

El Capítulo se celebró en un clima de serenidad y alegría franciscana, y de acuerdo con la Constitución General de la OFS y el Estatuto nacional vigente para esta naciente fraternidad. La misa de clausura y toma de posesión del nuevo Consejo se celebró el mismo sábado a las 18:30 en la Iglesia parroquial, fiesta de Santo Tomás de Aquino, presidida por el Asistente nacional y concelebrada por el Asistente general y todos los Capitulares; también estuvieron presentes algunos frailes menores de la fraternidad local de Kivumu.

Suiza germanófono - Capítulo regional electivo

La Casa de espiritualidad *Mattli Antoniushaus*, situada en un pintoresco paraje de Morschach (cantón de Schwyz), acogió el 4 de febrero de 2023 el Capítulo regional electivo de la Suiza germanófono.

El Capítulo comenzó a las 17.30 horas con un saludo de Nadia Rudolf von Rohr, Ministra regional saliente. A continuación, el Ministro General de la OFS, Tibor Kauser, presidió el Capítulo. Fr. Stefan Stefan Acatrinei, OFMconv, en representación de la CAS, ofreció un impulso espiritual.

Hubo 12 representantes de las 10 fraternidades locales, es decir, los miembros de las fraternidades con derecho a voto. La nueva Ministra regional elegida es Monika Bosshard. El nuevo Consejo regional fue investido durante la celebración eucarística presidida por el Asistente espiritual general, Fr. Stefan Acatrinei, OFMconv.

El Capítulo concluyó con una cena. También fue una excelente oportunidad para que los hermanos y hermanas compartieran en fraternidad. Hubo un buen ambiente y muchos de ellos contaron con mucha nostalgia cómo ellos también habían contribuido, como JUFRA en aquella época, a la construcción de *Mattli Antoniushaus*, que desde el principio se pensó para atender las necesidades de los jóvenes franciscanos.

República Dominicana - Capítulo Nacional Electivo

El Capítulo Nacional Electivo de la Orden Franciscana de la República Dominicana se celebró con alegría, fraternidad, fe y como lo indican las Constituciones Generales y los Estatutos Nacionales.

Del 17 al 19 de febrero tuvo lugar en la Casa de los Frailes Capuchinos la gran fiesta del Capítulo nacional, que comenzó con la Eucaristía presidida por Fr. Freddy Leonardo, OFMcap., Asistente nacional, y Fr. Carlos Ginés, TOR, Asistente general. El Asistente nacional OFM no estuvo presente durante el célebre evento.

Tras una reflexión sobre la sinodalidad a cargo de la Consejera Internacional Ana María

Raffo, delegada del Ministro General Tibor Kauser, OFS, se dio lectura a los informes económicos y de gobierno del Consejo Nacional saliente. Tras un intercambio de palabras y de ideas sobre los informes, éstos fueron aprobados.

En la tarde del sábado 18, después de una reflexión de Fr. Carlos, comenzó el tiempo de las elecciones. Tras varias votaciones, Altagracia Rodríguez fue elegida para el cargo de Ministra Nacional y Consejera Internacional.

Los días del Capítulo terminaron con gran confianza y fe en Dios. Los hermanos y hermanas regresaron a sus casas con gran alegría tras haber pasado juntos unas vacaciones.

Uruguay - Capítulo nacional electivo

El Capítulo Nacional Electivo de Uruguay tuvo lugar los días 4 y 5 de marzo de 2023 en el Monasterio de las Hermanas Clarisas Capuchinas de Echeverría, en Canelones. La Hna. Matilde Beltrame fue elegida Ministra Nacional y Consejera Internacional.

En Uruguay sólo hay 7 fraternidades locales del cual 18 hermanos asistieron como miembros capitulares, además participaron 7 hermanos como observadores. Por primera vez en la historia de la OFS en Uruguay, se eligió a un Animador fraterno. Por lo tanto, es una gran alegría aceptar el desafío de comenzar a trabajar para formar fraternidades de JuFra en este país.

La presencia de las hermanas y hermanos mayores enriquece nuestra Orden, ya que han recorrido un largo camino de vocación y servicio franciscano en este país.

La Visita fraterna y pastoral iniciada en 2019 (e interrumpida a causa de la pandemia) por fin se ha completado. Las fraternidades, aunque poco numerosas, tienen muchas ganas de crecer y continuar su camino. Ahora también cuentan con la ayuda de Asistentes espirituales.

Presidencia CIOFS, marzo 2023

El Consejo Internacional de la Orden Franciscana Seglar (CIOFS) celebró su primera reunión anual en el Colegio Internacional de Frailes Conventuales del Seraphicum, del 18 al 25 de marzo de 2023. Estuvieron presentes todos los miembros de la Presidencia, excepto la Viceministra General Mary Stronach y su esposo Robert Stronach, que no pudieron asistir por motivos de salud.

Los tres primeros días de la reunión de la Presidencia se dedicaron a la formación espiritual y jurídica, seguida de la formación sobre las cuestiones prácticas y técnicas de los Capítulos Nacionales Electivos y las visitas fraternas y pastorales.

Fue una semana muy intensa de trabajo. Todos los Consejeros de Presidencia y Asistentes

Espirituales Generales tuvieron que compartir su experiencia de trabajo en diferentes comisiones y áreas. Todos los miembros dedicaron toda la semana a evaluar, revisar, tomar decisiones y actualizaciones sobre las diversas comisiones e informes sobre la Oficina Jurídica; sobre los congresos; la Comisión de la Familia; la Comisión JUFRA; la Comisión Económica; la Comisión para la Causa de los Santos; la Comisión de Promoción Vocacional; el Capítulo sobre las Esteras programado para el 9-14 de noviembre de 2024 con el Capítulo General Intermedio 14-19 de noviembre de 2024 del CIOFS; el Proyecto África; el Estatuto de la Fraternidad Internacional - Ad Experimentum; y actualizaciones sobre las Fraternidades Nacionales sobre visitas fraternas y pastorales.

Finalmente, el sábado 25 de marzo, la Presidencia tuvo la alegría de concluir la larga semana de intenso trabajo y despedirse mientras se preparaban para regresar a sus fraternidades locales en los cuatro rincones del mundo.